

## Las condiciones laborales de los obreros en el siglo XIX



El número de horas de trabajo de los obreros en la Europa del siglo XIX fue muy variable, y sus condiciones laborales muy precarias. En las fábricas algodoneras la duración de la jornada podía llegar a las quince horas. Hacia 1870, los obreros ingleses trabajaban unas doce horas diarias y con pocos días de descanso. Una de las grandes reivindicaciones de las organizaciones obreras durante todo el siglo XIX y los primeros años del siglo XX fue la jornada de ocho horas de trabajo, seis días a la semana. En algunos países de Europa se tardaron décadas en conseguirlo.

Mujeres y niños constituían una buena parte de la mano de obra de la época de la Revolución Industrial. En el año 1839, el 50% de la clase obrera británica estaba constituida por mujeres. En el inicio de la década de los años cincuenta, se sabe que trabajaba el 25% de la población comprendida entre los 10 y 15 años.

Los salarios eran muy bajos y muy ajustados para satisfacer las necesidades básicas de los trabajadores. El trabajo infantil estaba mucho peor remunerado, lo mismo que el de las mujeres, que percibían alrededor de la mitad del salario de los hombres.

A finales del siglo XIX su situación mejoró en cierta medida, en parte debido al descenso de los precios agrícolas y también gracias a las conquistas sociales, y a una mayor preocupación de los poderes por la situación de los obreros, temerosos de la fuerza del movimiento obrero.

### **ACTIVIDADES DE LECTURA**

1. El tema del texto es.... (Elige la opción que te parezca más adecuada)

**El trabajo de las mujeres y los niños durante la Revolución Industrial.**

**Las condiciones de trabajo en la época de la Revolución Industrial.**

**Los motivos por los que se celebra el Día de los Trabajadores.**

2. Indica a qué párrafos corresponden los siguientes temas:

**El trabajo de mujeres y niños**

**Cantidad de horas de trabajo**

**Mejoras para los trabajadores**

**Sueldos**

3. Por cuál de los siguientes términos podría ser sustituido el término subrayado:

a- El número de horas de trabajo de los obreros en la Europa del siglo XIX fue muy variable, y sus condiciones laborales muy precarias.

estables  
seguras  
insuficientes

satisfacciones  
exigencias  
mejoras

b- Una de las grandes reivindicaciones de las organizaciones obreras ... fue la jornada de ocho horas de trabajo, seis días a la semana

salario  
pago  
recibido

c- El trabajo infantil estaba mucho peor remunerado, lo mismo que el de las mujeres, que percibían alrededor de la mitad del salario de los hombres.

4. En algunos países de Europa se tardaron décadas en conseguirlo.

¿A qué hace referencia el término conseguirlo?

Un salario digno para hombres y mujeres.

Un trabajo infantil mejor remunerado.

La jornada de 8 hs, seis días a la semana.

5. Los salarios eran muy bajos y muy ajustados para satisfacer las necesidades básicas de los trabajadores ¿Cuáles crees que eran las necesidades básicas de los trabajadores?